

Offre médico-sociale

Une plateforme complète dédiée à l'autisme a ouvert ses portes à Mayotte

Publié le 25/10/23 - 15h38



Trois associations unissent leurs forces autour de la première plateforme de dépistage et de soutien à l'autisme et aux troubles du neurodéveloppement à Mayotte. Elle est composée d'une équipe pluridisciplinaire renforcée par de la téléconsultation.

Le 9 octobre, l'ARS Mayotte, l'association Mlezi Maore (groupe SOS), l'Apajh et Autisme Mayotte ont inauguré à Doujani près de Mamoudzou la plateforme inclusive de ressources dédiée à l'autisme et aux troubles du neurodéveloppement. Cette plateforme rassemble trois niveaux d'évaluations diagnostiques et une structure de répit pour les enfants autistes.

Jusqu'à présent Mayotte était peu fournie en structures diagnostiques, elle ne disposait ni de centre ressources autisme (CRA), ni de plateforme de coordination et d'orientation. Chacune des structures partenaires de la plateforme a des compétences reconnues en autisme sur le territoire. Autisme Mayotte est une association de parents créée en 2017 qui a proposé pendant longtemps des formules de répit de façon bénévole avant de disposer d'un accueil permanent avec des professionnels dans le cadre du nouveau projet.

Mlezi Maore possède trois centres d'action médico-sociale précoce et deux unités d'enseignement élémentaire autisme (UEEA). L'Apajh anime quant à elle un centre de guidance parentale sur l'ensemble du territoire, un institut médico-éducatif avec une section autisme, une UEEA et un pôle de compétences et prestations externalisées (PCPE) qui gère de nombreuses situations liées à l'autisme.

Téléconsultation avec des éducateurs formés

Les trois associations ont répondu ensemble en 2020 à un appel à projets de l'ARS pour créer à la fois une structure diagnostique et de répit dans un territoire où les professionnels compétents sont encore moins nombreux qu'ailleurs. *"Il n'y a pas de neuropsychologue en activité à Mayotte, le CHU a perdu son dernier psychiatre, alors nous avons cherché une solution avec de la téléconsultation*

pour les bilans avec des professionnels en métropole, en l'occurrence l'association Aloïs", explique à Hospimedia Jean-Louis Garcia, président de l'Apajh, qui gère au sein de la plateforme le nouveau centre ressources autisme. Des éducateurs de l'Apajh et de Mlezi Maore, qui assurent le dépistage de premier et deuxième niveau, ont été formés pour accompagner enfants et adultes à la passation des tests avec l'accompagnement à distance des professionnels d'Aloïs.

La plateforme occupe un bâtiment neuf. Au rez-de-chaussée Autisme Mayotte propose un accueil de jour de cinq places pour enfants. Ses professionnels assurent également un prédiagnostic. L'équipe diagnostique autisme de proximité de Mlezi Maore occupe le premier étage et le CRA de l'Apajh, qui se chargera des diagnostics les plus complexes, le second étage. Les trois associations proposent également un centre de documentation, du soutien aux familles et des formations pour les professionnels et les aidants familiaux.

"Cette plateforme porte l'ambition d'intervenir le plus précocement possible, au profit de toutes les personnes concernées par la problématique des troubles du spectre de l'autisme, à savoir les [personnes touchées], leurs familles et proches, les structures sociales, médico-sociales et sanitaires, les structures scolaires, les organismes de formation et le grand public", précise le communiqué de presse.

Un Esat hors les murs début 2024

Après la plateforme emploi et l'entreprise adaptée en février dernier (lire notre [article](#)), l'Apajh espère bien ouvrir en janvier 2024 le premier établissement et service d'aide par le travail (Esat) de l'île. Il s'agira d'un Esat hors les murs financé dans le cadre des 50 000 solutions nouvelles de la conférence nationale du handicap et du plan de rattrapage pour l'outre-mer. "À la demande de l'ARS nous avons identifié dans chacun des cinq territoires de santé deux ou trois entreprises susceptibles d'accueillir, avec notre encadrement médico-social, cinq travailleurs par territoire relevant d'une orientation Esat qui seront hébergés dans un habitat inclusif à proximité. Nous sommes prêts à démarrer", assure Jean-Louis Garcia qui n'attend plus qu'une signature au niveau des cabinets ministériels.

Emmanuelle Deleplace

contactez Hospimedia (copyright@hospimedia.fr). Plus d'informations sur le copyright et le droit d'auteur appliqués aux contenus publiés par Hospimedia dans la rubrique [droits de reproduction](#).

HOSPIMEDIA

Pas encore abonné à HOSPIMEDIA ?

Testez gratuitement notre journal en vous rendant sur <http://www.hospimedia.fr>

Votre structure est abonnée ?

Rapprochez-vous de votre référent ou **contactez nous** au 03 20 32 99 99 ou sur <http://www.hospimedia.fr/contact>